



LA PAZ DE NUESTROS RECURSOS NATURALES

EN LA CONSTITUYENTE



¿QUE ES EL PARLAMENTO JOVEN?

Es un espacio integrador, de debate y propuestas de y por los jóvenes. Una plataforma de las ideas de los líderes y liderazos de la organización juvenil de la provincia de Loja, donde se reconoce, defiende y promociona los derechos de la juventud.

¿POR QUÉ Y PARA QUÉ?

En un país como el nuestro, donde la cultura de la asociación es todavía débil, se vuelve necesario empezar a organizar a la sociedad, desde todas sus prácticas de vida, para recuperar la participación colectiva de la comunidad en la toma de decisiones, en los acuerdos, en los compromisos y demandas, en las propuestas y prioridades; para que la contribución de los distintos actores sociales sea real y efectiva y no sólo discursos.

Actualmente, de la población juvenil cerca de una tercera parte de los jóvenes de 10 a 24 años de ambos sexos no pertenecen a organización alguna. Y entre los que más participan el 30 por ciento está en organizaciones deportivas, seguido del 24 por ciento en las estudiantiles. Además, si tomamos en cuenta que el 40 por ciento de los jóvenes tiene como expectativas su deseo de abandonar el país, por las condiciones de vida, aumentando estos porcentajes en la provincia de Loja, que es donde más ha migrado la gente.

Este predominio de la población infantil y juvenil nos exige un alto a todos, para preguntarnos qué hemos hecho y qué estamos dispuestos hacer por esta población. A la que hay organizarla y darle las herramientas necesarias para enfrentar el futuro, ya que sobre ella mañana se apoyará la sociedad.

Para prevenir este futuro que espera a la juventud habrá que direccionar el timón, guiados por una nueva brújula que nos permita avizorar el sur, pues es hora de aprovechar el nuevo escenario irreversible que el mundo globalizado nos presenta, para desarrollarnos desde la información, la comunicación y el conocimiento. Por ello, debemos estar organizados para prevenir y adelantarnos a los futuros acontecimientos.

El reto para avanzar es tratar día a día de insistir –a nuestras autoridades- que los jóvenes demandan una participación activa en la sociedad, y que no sólo tenemos que programar actividades para el ocio y el tiempo libre, sino que el joven tiene hoy en día problemas serios que necesitan soluciones urgentes, temas como: el empleo, la educación, las políticas de solidaridad, la salud sexual no pueden esperar indeterminadamente. Tenemos que acabar con ese viejo cliché que muestra a los jóvenes como despreocupados con los demás, a los que sólo les interesa el fin de semana, los bares y los amigos. Como “puntos rojos” en una libreta de calificación de la vida de todo ciudadano.



CENTRO DE REFERENCIA: JÓVENES EN ACCIÓN-JEA
Miguel Riofrío 14-78 entre Sucre y Bolívar. Telf. 088934583
Fax: 2589884. Email: jovenesenaccion10@yahoo.es





LA PAZ DE NUESTROS RECURSOS NATURALES

EN LA CONSTITUYENTE



Además, la globalización nos compete a todos y nos impone un desafío en el presente siglo, estar preparados para asumir las demandas, por ello debemos empezar a organizar las bases de esta nueva sociedad, porque es un deber social y personal de todos asumir la responsabilidad de apoyar a la formación de los nuevos actores.

Esta es la preocupación y la propuesta que el Colectivo Integral Wambrakuna plantea a las instituciones de desarrollo, que en sus líneas de trabajo no tienen aún el componente juvenil, abrir más sus ojos para reconocer a la juventud como la población vital de una comunidad, integrarla como política de trabajo en sus proyectos, para formar y fortalecer en cada cantón una red juvenil, que venga con su dinamismo y fuerza a aportar al desarrollo de la comunidad, en la minga por un nuevo país.

Esta red ayudará a fortalecer la propuesta del Parlamento, será el motor que empuje todas las energías que tienen los jóvenes. Una plataforma de organizaciones juveniles desde donde se trabajará a favor de los derechos de la juventud, una tribuna de interlocutores que canalice y defienda las diversas propuestas y reivindicaciones de los jóvenes.

Una organización que sea la columna vertebral de la juventud, que coordine acciones emprendidas por cada asociación para, respetando su autonomía de gestión, asuma las responsabilidades para en una sinergia acelerar el cambio social.

Para iniciar este proceso de organización tenemos la obligación -insistimos- de pasar los gobernantes del discurso retórico a la acción y los ciudadanos del reclamo al planteamiento de propuestas, pues al fin y al cabo todo somos corresponsables de nuestro destino. Y los jóvenes necesitamos mantenernos vivos, siendo protagonistas de las nuevas decisiones y rumbos que se den, debatiendo permanentemente sobre nuestra realidad común.

Vale señalar, que no estamos esperanzados sólo de la administración pública para la solución de los problemas, sino que queremos tomar en nuestras propias manos la responsabilidad de contribuir a resolver los más diversos problemas económicos, sociales, culturales, educativos, sanitarios, ambientales, alimentarios, con planteamientos a corto, mediano y largo plazo.

En esa voluntad de organizarnos en una pacífica rebeldía contra la pasividad y el esperar "cruzados de brazos" que las soluciones vengan simplemente de la mano de las administraciones públicas la que nos lleva hoy en día a plantear una propuesta para emprender una acción conjunta, que si no empezamos, acabará por hundirnos más en el subdesarrollo; pues si tomamos en cuenta que la provincia de Loja registra los mayores índices de pobreza (84.2%) y de indigencia (31.7%) de la región Sierra. Y cuatro de sus cantones muy cerca del 100 % de pobreza.



CENTRO DE REFERENCIA: JÓVENES EN ACCIÓN-JEA
Miguel Riofrío 14-78 entre Sucre y Bolívar. Telf. 088934583
Fax: 2589884. Email: jovenesenaccion10@yahoo.es



A esto, se suma la primacía de la mezquindad, en el que cada uno jala desde su punta sin tener una visión del entorno, desperdimando esfuerzos, o sin que perciba que puede unirse a favor de hacer un solo esfuerzo, para concertar en la obtención de mayores logros, lo cual nos ha llevado a transitar por estos inciertos rumbos, que no benefician a nadie.

Esta propuesta de organización, en la medida que vaya tomando conciencia, tiene como fin la búsqueda de un desarrollo sostenible global, humano y social que proteja nuestro hábitat común, y asegure las bases de una convivencia pacífica con estabilidad política, social y económica.

Esta red de organizaciones juveniles busca ser el Parlamento Joven, para plasmar sus propuestas en proyectos que reivindiquen la participación de nuestros jóvenes en la comunidad.

En este contexto, desde mayo de 2005, se viene promocionando y trabajando la propuesta del Parlamento Joven, iniciando con la I Asamblea Provincial del Parlamento, encuentro que nos permitió conocer la realidad provincial juvenil en los aspectos: político, cultural, educativo, ambiental, salud, trabajo y de valores, además de conocer la inexistencia de espacios alternativos para jóvenes, siendo evidente la falta de coordinación interinstitucional y promoción de la juventud.

A partir de este primer momento, de motivación y encuentro de actores, se determinó continuar con las asambleas anuales, por lo que el 22 y 23 de junio de 2006, por segunda oportunidad, se llevó adelante la II Asamblea. El encuentro de la juventud viene generando diversos espacios para el diálogo social, esfuerzos emprendidos que poseen ideas reformadoras pero que –por la falta de visión de las instituciones públicas y organismos de desarrollo- no ha permitido todavía mayores avances, sin embargo estamos en la construcción de un objetivo común, el de posicionar al joven como actor estratégico del desarrollo.

OBJETIVOS

- Lograr que líderes y comunidad visualicen, reconozcan y respondan a los derechos, necesidades y aspiraciones de la Juventud.
- Avanzar en la construcción del Parlamento Joven, como un espacio de integración, diálogo, formación y planteamiento de propuestas de los jóvenes de la provincia de Loja
- Promover la capacidad propositiva de la juventud en espacios de Planificación territorial (Planes Parroquiales, Cantonales, Provinciales, de Cuenca hidrográfica)
- Conocer y articular los diversos procesos emprendidos por y para la juventud, desde la organización social.
- Promover la transformación social, a través de una participación directa de los jóvenes
- Pedir una rendición de cuentas a las autoridades de su gestión pública, así como de los proyectos de desarrollo que se están implementando en la

provincia de Loja.

- Capacitar y potencializar a líderes juveniles de los 16 cantones de nuestra provincia, para que sean multiplicadores del desarrollo.
- Potenciar la participación social juvenil propositiva y activa en la sociedad.
- Promover la defensa de los derechos y asumir los deberes como ciudadanos activos.
- Construir los espacios de comunicación para generar una red que permita construir nuevas propuestas de acción.
- Fortalecer la asociación de jóvenes sin ninguna discriminación o exclusión por motivos sociales.

RESULTADOS ESPERADOS

- Un Parlamento Joven de la provincia de Loja, con la participación de todos los cantones.
- Un Parlamento Joven en cada cantón, preocupado e involucrado en el desarrollo de la comunidad.
- Líderes juveniles de los 16 cantones capacitados en organización, políticas públicas y gestión social.
- Jóvenes participando activamente en la comunidad, a través de propuestas y proyectos de desarrollo.
- Jóvenes asumiendo sus derechos y responsabilidades.
- Jóvenes intercambiando sus experiencias y conocimientos con jóvenes de otras regiones.

ESTRATEGIAS DE ACCIÓN

Los componentes del proyecto para fortalecer el tejido social juvenil son:

- **ORGANIZACIÓN.** La organización es un recurso imprescindible para la renovación necesaria del tejido asociativo, con esta finalidad el Colectivo Integrador Wambrakuna ha iniciado a apoyar a las organizaciones de jóvenes.
- **CAPACITACIÓN.** En la etapa de formación realizaremos talleres y cursos que ayuden a fortalecer el trabajo de la organización, empezando por capacitar a los representantes de cada asociación, conocimientos que luego deberán ser multiplicados en cada cantón.
- **GESTIÓN SOCIAL.** Con el tejido de jóvenes trabajando en la construcción de una nueva organización social aparecen las propuestas y posibles prospectos de proyectos de desarrollo, que les permitan a este grupo humano empezar a gestionar los recursos y medios necesarios para poner en marcha sus ideas, así como generar propuestas válidas de autogestión. Aquí haremos una definición de los proyectos de acuerdo a la naturaleza, factibilidad y sostenibilidad. Empezaremos a negociarlos con aquellas instituciones, que de acuerdo a su campo de acción, estén dispuestas a apoyar económica,



LA PAZ DE NUESTROS RECURSOS NATURALES

EN LA CONSTITUYENTE



técnica y socialmente la ejecución de los proyectos.

POBLACIÓN OBJETIVO

- Líderes juveniles de las distintas organizaciones
- Líderes estudiantiles de los colegios, universidades y establecimientos educativos
- Líderes naturales
- Jóvenes en general

CÓDIGO DE PARTICIPACIÓN:

- **JUVENIL:** El trabajo será desde la juventud, con la juventud, por la juventud.
- **RED:** Un tejido asociativo que permite unir a todos los actores juveniles para hacerlos protagonistas del desarrollo.
- **PLURAL:** Actúa aceptando la diversidad, sin discriminar.
- **VIVO:** Porque está constantemente promoviendo actividades e iniciativas de forma participativa.
- **CRÍTICO:** No esta conforme con el sistema, y quiere transformar y cambiar aspectos negativos y contraproducentes de la sociedad.
- **AUTÓNOMO:** Toma decisiones en función de los intereses del grupo y de lo colectivo y no de particulares.
- **DEMOCRÁTICO:** Las decisiones que asume son en función de la mayoría y de los argumentos, no de las componendas.
- **COMUNICATIVO:** Se comunica con el tejido asociativo juvenil y con la sociedad.



CENTRO DE REFERENCIA: JÓVENES EN ACCIÓN-JEA
Miguel Riofrío 14-78 entre Sucre y Bolívar. Telf. 088934583
Fax: 2589884. Email: jovenesenaccion10@yahoo.es





ORGANIZACIÓN COORDINADORA

La organización que está al frente de Parlamento Joven es el Colectivo Integral Wambrakuna, conformado por varias organizaciones que trabajan con jóvenes, siendo el Centro de Referencia de las organizaciones la fundación de investigación para el desarrollo juvenil "Jóvenes en Acción".

COLECTIVO INTEGRAL WAMBRAKUNA

QUIENES SOMOS

Somos un grupo humano intergeneracional de diversas organizaciones comprometidas con el bienestar de las juventudes en el ámbito local y nacional, promoviendo la revolución ideológica hacia nuevas formas de reacción y participación social.

MISIÓN

Unificar esfuerzos organizacionales para promover acciones colectivas desde los jóvenes como actores estratégicos del desarrollo e incidir en el ámbito económico, social, cultural, político y ambiental con proyección local, nacional e internacional.

VISIÓN

Para el año 2010, el Colectivo Integral Wambrakuna se ha constituido como un ente renovador de la acción y revolución ideológica intergeneracional con la construcción de nuevos modelos de convivencia y armonía desde los jóvenes bajo los principios de solidaridad y confianza en el ámbito político, económico, social, cultural y ambiental.

